

Boletín Núm. 51/22 Guadalajara, Jalisco, 24 de junio de 2022

El titular de la CEDHJ inauguró la Primera Etapa de Capacitación en Derechos Humanos para Centros de Paz

Se inició un proceso de capacitación en materia de derechos humanos para el proyecto de integración de Centros de Paz que impulsa el Colegio Nacional de Consejeros (Conacon), en el que participan la Universidad del Conde y la CEDHJ.

Los Centros de Paz promoverán la cultura de la no violencia y el respeto de la dignidad humana desde la atención a las personas que padecen alguna adicción o que se encuentran en proceso de rehabilitación.

Antes de declarar inaugurados los trabajos, el titular de la defensoría pública, Alfonso Hernández Barrón, se dirigió a consejeros y consejeras para reconocer su esfuerzo y dedicación. "El trabajo que ustedes realizan es fundamental, porque erradicar la violencia y trabajar en la rehabilitación de las personas son situaciones muy complejas, por ello es ahí donde se requieren mayores esfuerzos y poder disponer de las mejores capacidades" y añadió "a ustedes les ha nacido de corazón esta solidaridad y este amor por la humanidad, por querer hacer un mejor mañana, pero no basta la voluntad de querer ayudar, debemos prepararnos para actuar de forma adecuada".

Refirió que "hablar de Centros de Paz libres de violencia, emocionalmente seguros, es hablar de espacios donde se respeten los derechos humanos, los derechos y libertades fundamentales para construir una mejor humanidad".

Hizo un llamado a las y los legisladores para que impulsen leyes que garanticen el respeto a la integridad y seguridad personal de quienes requieren la atención de un centro de asistencia social, y se fomente el apoyo de aquellas que laboran solidariamente desde dichos centros, que de origen son una responsabilidad de las autoridades, ahora rebasadas por este fenómeno social.

El coordinador de la pastoral social de la Arquidiócesis de Guadalajara, Ernesto Sánchez, al referirse al flagelo de las adicciones y al proceso de recuperación dijo "es una situación tremenda que viven muchos hermanos, que no solamente se recuperan las personas, sino que se recupera la paz, se recupera la justicia y la sociedad".

Habló de la necesidad de combatir la demanda de droga a través de la recuperación y rehabilitación de las personas que sufren por la adicción a las drogas. "El esfuerzo que hace cada uno de ustedes desde diferentes trincheras nos ayuda a mantener la esperanza de alcanzar una mejor sociedad, por las familias, por México y la humanidad", dijo.

Arturo Conde, presidente de la Conacon y vicerrector de la Universidad del Conde, explicó que la primera etapa de capacitación tratará temas relacionados con los derechos humanos, erradicar la violencia de los centros de tratamiento, la educación basada en la conciencia y la certificación de consejeras y consejeros.

Invitó a quienes forman el Consejo a ser empáticos para con las personas más vulnerables: "son los valores del colegio: amor y empatía, y para eso nos tenemos que preparar". Añadió que en Conacon y en la universidad nos hemos dado a la tarea de formar consejeros con ciencia, con fundamentos y con experiencia.



Darío García, director del Consejo Municipal contra las Adicciones en Tlaquepaque, expuso que el municipio encabeza el número de adicciones y que 80 por ciento de la población tiene alguna clase de adicción, desde el uso del teléfono celular hasta el consumo de drogas, y llama a estar alertas y aplicar los conocimientos para enfrentar estos fenómenos.

Dijo además, para explicar las dimensiones del problema de las adicciones, que en el municipio de San Pedro Tlaquepaque existe un registro de 7 mil personas internadas por esta problemática, y cada una de estas afecta a cinco personas cercanas, por lo que se eleva a 35 mil. Habló de la gran necesidad de hacer un trabajo en unión, de forma solidaria para lograr la recuperación y rehabilitación efectivas.

Greco Monroy Ramírez, en representación de la diputada Susana de la Rosa, celebró la intención de los Centros de Paz para encontrar un mejor mañana y ofreció trabajar de la mano contra las adicciones y por lograr el desarrollo integral de las personas.

Martha Pánuco, en representación de la diputada Claudia García Hernández, agradeció a todas las personas que impulsan la existencia de Centros de Paz, así como la participación de los jóvenes; invitó a los asistentes a seguir realizando esfuerzos y por mostrar empatía por quienes más lo necesitan. También resaltó la participación de la CEDHJ en esta etapa de capacitación.

El personal del Instituto de Derechos Humanos Francisco Tenamaxtli de la CEDHJ desarrolló un programa especial para participar en esta primera etapa de capacitación que incluye, entre otros, los siguientes temas: Generalidades de los derechos humanos; Igualdad y no discriminación; Derechos humanos y salud; Derechos humanos y tortura; Derechos sexuales y reproductivos; Perspectiva de género; Derechos de niñas, niños y adolescentes; y Violencia por cuestiones de género.